

Prosigue el avance en Asturias, habiéndose ocupado la mina Juncare, Lionín, Bores y Peña Mellera Baja

Se ha derribado un bimotor rojo, en el frente de Asturias

Cuartel General del Generalísimo

Boletín de información

Salamanca. — Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 8 de septiembre de 1937.

EJERCITO DEL NORTE

Frente de Asturias. — En el sector oriental han continuado hoy nuestras tropas su victorioso avance y venciendo algunas resistencias opuestas por el enemigo, han marchado por Peña Moreda, ocupando la mina Juncare y siguiendo por Peña Turbina. Asimismo se han ocupado Lionín, Para, Bores y Peña Mellera Baja.

En el sector occidental tiroteos y ligeros cañoneos, siendo dieciséis los milicianos presentados en nuestras líneas, nueve de ellos con armamento.

Frente de León. — Sin novedad.

EJERCITO DEL CENTRO

Sólo ha habido tiroteos en el sector de Buena, del frente de Aragón, en el sector de Algorta, del de Soría, y en algunas posiciones del frente de Extremadura.

Entre todos los frentes de este Ejército se han presentado hoy, en nuestras líneas, treinta y dos milicianos, la mayoría con armamento.

EJERCITO DEL SUR

Algunos tiroteos y cañoneos, habiéndose presentado, en total, once milicianos, en varias de nuestras posiciones.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En el frente de Asturias, uno de nuestros cazas derribó, ayer, un bimotor enemigo.

Salamanca, 8 de Septiembre de 1937. II Año Triunfal. De orden de S. E. El General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno. Rubricado.

CATALUÑA EN BUSCA DE UNA INFLUENCIA EXTRAÑA

(POR TELEGRAMA)

Salamanca, 8. — Un evadido muy al corriente de lo que se murmura en los centros gubernamentales de Barcelona, ha confirmado la noticia, hecha pública, de que los catalanes, en el callejón sin salida en que se encuentran, acosados por el gobierno de Valencia, que cada vez va absorbiendo más las funciones de la Generalidad, aprovechándose de su lucha con las

sindicales de la C. N. T. y F. A. I. por la presión que ejerce el mando militar por la actual ofensiva, están o intentan entrar en tratos con el Gobierno francés, para desligarse de los problemas españoles y caer bajo la influencia de la vecina república, en forma de estado satélite, aparentemente independiente.

Breve crónica de la situación militar

Las operaciones realizadas en Asturias por nuestras tropas ayer en el frente oriental merecen ser realizadas en todo su valor.

El comunicado Oficial de la noticia con esa sobriedad que ha hecho célebres nuestros Partes de Guerra, pero se ha necesario estudiar minuciosamente el avance llevado a cabo por nuestras brigadas de Navarra, para llegar al convencimiento de que los objetivos alcanzados, durante la jornada han sido los más importantes desde que se inició nuestra ofensiva por tierras asturianas.

En primer lugar, la toma de los lavaderos de las minas de Andara y las alturas que dominan el pueblo de Cuñago, significan, nada menos, que la entrada en Asturias por el paso de la Hermita y la conquista del salto del Urdón, de la Electra de Vieso.

La invasión de la región astur por este punto, alturas septentrionales de los Picos de Europa, con las realzadas días pasados en el sector de Cain y frente de Riaño, supone el ir dejando atrás los grandes colosos de la cordillera del Cantábrico.

Más al Norte, nuestras columnas que operan en la carretera que conduce de Panes al pueblo de Arenas de Cibrales, también han logrado profun-

dos avances y han tomado los pueblos de Cabandil y Rodrigo, con las principales alturas a uno y otro lado, que protegen la citada ruta en una distancia de ocho kilómetros.

En combinación con esta importante progresión y en línea convergente otras fuerzas han avanzado por la carretera de Mazuco y se han apoderado del alto Peña Bijorca y en su evolución rodean con la que opera en la carretera de Panes, la importante sierra de Cuera, limpiándola, eficazmente, de enemigos.

En cuanto a la zona del litoral colocan nuestras avanzadas a dieciocho kilómetros de Ribadesella y ochenta y ocho de Gijón.

Ante estas noticias, no puede de extrañar a nadie el desconcierto de los rojos asturianos. Las amenazas se van multiplicando sobre sus reducidos. Los cabecillas de la defensa roja, no hacen más que celebrarse uniones y conciliábulos para tratar de detener nuestra ofensiva, que avanza segura e imparable.

Si retiran fuerzas de los otros sectores temen — con buen fundamento — que los otros frentes se le echarán encima. Los marxistas mineros empiezan a sentir el terrible cerco de los grandes reos, cuando se advierten rodeados por la Justicia. En estos instantes sen-

Prieto, naufrago en constantes fracasos desde que detenta el Poder, felicita a Pozas, por los éxitos de Aragón. Un éxito con diez mil muertos y quince mil heridos, para conquistar unas posiciones destruidas, cuyas guarniciones resistieron hasta el fin.

Bizarro éxito el de Pozas, como todos los que tiene apuntados en su historial este felón, cien veces traidor, gentilhombre de Cámara del Rey, que después de jurar sobre los Evangelios su defensa arrancaba de su gorra en la Plaza de Melilla, el 14 de Abril de 1931.

Obediente a las consignas masónicas quebrantó las defensas fundamentales de España, para entregarlas a las hordas de patibularios, que la despedazaron.

Esclavo de las logias actúa, ahora, amatestrado por unos generales rusos y franceses, para ser el Jefe de un encargo de recibir las felicitaciones de Prieto y los punterazos y desprecios de los apaches con entorchado de mandante.

Como último mérito de su hoja de servicios ostenta el ridículo telegrama de Indalecio, que se ha consagrado citando a Pozas, de los pesames que le llegan de Vizcaya, Santander y Asturias.

El desgobierno rojo persigue en carnizamiento a los sindicalistas

Salamanca, 8. — Algunos evadidos de la zona roja dicen que sus compañeros están que tiran, por la persecución de que son objeto.

Centenares de afiliado a la C. N. T. y a la F. A. I. han desparecido misteriosamente. Últimamente el "Gobierno" Prieto-Negrin, temiendo la posible acción de las unidades organizadas por aquellos sindicatos, para derrocar el régimen bolchevique han adoptado el procedimiento de devirtuar la unidad ideológica de aquellas fuerzas, apelando al truco de infiltrar, entre ellas, y con distintos pretextos, el mayor número posible de comunistas rabiosos, a los que se encargue, precisamente, de las armas y servicios especiales, como ametralladoras, morteros y radios Y en muchos casos, camuflados sindicalistas, pero preparados para servir de Policias y en caso preciso para hacer uso de las armas contra los afiliados a dichas centrales.

INFAMIAS DE LA DIRECCION GENERAL DE SEGURIDAD ROJA

Han vuelto a poner de moda "los paseos". - A una señora extranjera le arrancan las uñas

(POR TELEGRAMA)

Salamanca, 8. — Un evadido de la zona roja que oculta su nombre, por razones fáciles de comprender, cuenta que desde que el general carabinierto Ortega se hizo cargo de la Dirección General de Seguridad se han recrudecido los procedimientos inquisitoriales contra los detenidos, estando, además, muy vamente de actualidad los "trámites" "paseos" procedimiento sádico para dar satisfacción a toda clase de venganzas, ya que basta para ello, una denuncia que aunque nimia vaya bien recomendada.

Todo cuanto nos relata el evadido lo ha podido comprobar personalmente, incluso en la propia Dirección General de Seguridad, sita en la calle Giner de los Ríos, por donde pasan de las manos y de los pies, última salvada que han puesto de moda los esbirros del "intelectual" Ortega.

En el tiempo en que permaneció en dicho antro, pudo comprobar un ligero barullo, producido por la presencia de varios representantes extranjeros que iban a reclamar la libertad de una señora de su nacionalidad y a la que habían sometido a la tortura de arrancar, a título de martirio, las

LAS AUTORIDADES FRANCESAS TOMAN PRECAUCIONES EN SU ZONA DE PROTECTORADO

(POR TELEGRAMA)

París, 8. — En vista de los sangrientos desórdenes en el Marruecos francés, los círculos responsables se inquietan por la deenfrenada propaganda que hacen, en árabe, las estaciones de radio españolas rojas, especialmente Barcelona, invitando a los indígenas a la rebelión.

Se han tomado severas medidas en el interior de Marruecos en previsión de nuevos desórdenes.

Las Mezzitas están particularmente vigiladas, para prevenir manifestaciones.

CUATRO MILICIANOS EXTRANJEROS SE FUGAN DE LA ZONA ROJA

Han llegado a Constanza, contando la bárbara tiranía que sufre la España marxista

(POR TELEGRAMA)

Bucarets, 8. — El periódico "Universal" del día 22 de agosto, publica la siguiente información de Constanza: Ayer por la tarde, con motivo de la revisión hecha a bordo del petrolero "Mirian", bajo pabellón inglés, el Comandante del mismo comunicó a la Policía del puerto, que después de salir el buque de Barcelona y pasar a lo largo de la costa de Mallorca, encontró escondidos a bordo a cuatro individuos, embarcados clandestinamente.

Resulta de las declaraciones hechas al Comandante, así como de la documentación que presentaron, que sus nombres son: Nielson Karl, Nielson John y Petersen Karl, subidos daneses, y Lundreen Karl, subido sueco todos alistados en el ejército rojo español como milicia.

No pudieron soportar más el régimen actual de la España roja, donde reina un caos absoluto, falta de alimento, brutales, siendo la gente tratada de la manera más inhumana que se puede imaginar, decidieron escaparse del "paraíso rojo", en el que llevaban una vida de perros.

Cansadísimo, después de las luchas en las que habían participado, se veían enviados a efectuar los trabajos más difíciles.

No les concedían descanso, ni permiso alguno, para poder volver a sus familias. Pero lo que más les indigna, según declaran los cuatro, es que todos los comandantes del Ejército rojo son rusos, que se entregan a las brutales más inhumanas, fusilando en la calle a cualquiera que esboza el gesto más infame o se queja de alguna injusticia.

Por esto en las filas del ejército entero rojo, existe un estado general de descontento y las deserciones no cesan.

Entre la población reina el mismo desagrado y la gente se manifiesta abiertamente contra los guardias soviéticos, que se pasean por las calles de las ciudades rojas.

Los cuatro fugitivos que están todavía bajo la impresión de los días de miseria que han vivido, han solicitado a las autoridades rumanas que les envíen a sus Patrias respectivas, a las que regresarán después de su triste experiencia, con opinión radicalmente cambiada.

Esta es la "democracia" bolchevique que los emisarios de Stalin introdujeron en España.

La policía del puerto comunicó el caso a las autoridades superiores de las que recibieron instrucciones de hacer las formalidades necesarias para la repatriación de los cuatro fugitivos. Serán embarcados a bordo del primer buque que salga de Constanza para Dinamarca y Suecia.

Una mujer española

"Mi pobre vieja, casi rejuvenecida y presumiendo de espartana, sin querer abrazarme hasta tener mi palabra de honor de ser digno de ello".

No importan nombres ni fechas. El magnífico temple del alma auténticamente española viene manifestándose en la honda tragedia nacional a cada momento y bajo cualquier nombre. Es precisamente esta pujante característica de anonimidad general la que presta al temperamento español la fuerza y la potencia de las grandes gestas homéricas. El sentido de lo estoico, la elegancia civil del helenismo, la espartana arrogancia y la seriedad de los clásicos perfiles — vivificado todo ello por el impulso dramático y el escorzo heroico de la vieja soñolera ibérica — estallan y florecen con maravillosa lozanía en todo el vasto campo de la gran conmoción nacional. El romancero español exhala nuevamente su lejano y recio perfume. En esta sorprendente reincorporación al tono heroico del medioevo hispánico, en esta gozosa trasvasión de esencias tradicionales, es precisamente la mujer, por cuyas entrañas generosas viene discurriendo la mejor supervivencia racial, la que, en sublimidades silenciosas, hace ofrenda y sacrificio, en el altar de la Patria, de todo lo que en sí es anímicamente y de todo lo que en ella gloriosamente se perpetúa. No importan nombres ni fechas. Sola la glosa de esas cuatro líneas sencillas, entresacadas de una íntima epistola familiar, en las que se condensa, con arranque y vuelo de poema, toda la dignidad prócer del alma femenina. Una mujer española...

Los horrores de la noche roja cerniéndose agoreros sobre la noble cabeza encanecida. El tormento de la incertidumbre agarrándose sobre el pobre corazón desorientado. Mi pobre vieja. Sola, angustiada, como un pedazo español perdido en la inmensidad soviética, aislada de los suyos, entre la ronda infernal de la revolución innoble y sin percibir un solo resquicio de luz en la obscuridad tenebrosa de la noche circundante. Amenazas, vejaciones, escarnio y suciedad. Todas las miserias. ¡Qué lejos de España! Un año largo, interminable, de una espera heroica al filo de la muerte que acecha a cada hora y soportando con entera resignación, con voluntariosa constancia, las dentelladas de la fiera cada vez más rabiosamente acorralada en su cubil. Mi pobre vieja. Despuntaba el amanecer. Clarines triunfales y redobles victoriosos sonaban en la lejanía. A cada hora — ¡qué angustiadas las horas de la última espera! — más cercano el estampido de la redención, más perceptible el glorioso flamear de aquella amada enseña roja y gualda que siempre ha tenido un amoroso regazo en el corazón de toda mujer española. Al fin, oh, Dios, la liberación. Tropas de España, himnos de España, banderas de España. Una descarga de alegría estreme en frenética convulsión la ciudad desahogada. En el hervor del encuentro, algo buscan afanosamente los ojos fatigados de la pobre vieja. Ella sabe: su corazón de madre se lo anuncia. Sí, allí está. Es el hijo. Ha venido con las tropas a buscarla. Dos gritos. Un mismo impulso los acerca, los impele a abrazarse. Pero...

Toda su maciza dignidad de mujer española irrumpe de pronto en el alma purísima de la anciana. Va a producirse la última prueba, el sacrificio supremo. Aquel largo año de ignominia roja, de amar frenéticamente a España en silencio, bebiéndose las oraciones y mordidiéndose las ansias patrióticas, va a culminar en el gesto heroico y en la actitud homérica. El sentido de lo estoico, la elegancia civil del helenismo, la espartana arrogancia y la seriedad de los clásicos perfiles, afloran magníficamente a la noble cabeza encanecida. "Mi pobre vieja, casi rejuvenecida, presumiendo de espartana..." Algo detiene su poderoso impulso maternal: una fuerza superior, un dictado supremo, se interpone todavía entre sus brazos y los del hijo. Quiere besarle, quiere hundirle la cabeza sobre su pecho, recordando días inefables en esta otra providencial resurrección. Es el hijo quien mejor puede interpretar la emoción de este momento. Dice el hijo: "Sin querer abrazarme hasta tener mi palabra de honor de ser digno de ello". Quería decir la pobre vieja — ¡una mujer española! — casi rejuvenecida y presumiendo de espartana. No es digno del abrazo de su madre quien no se ha hecho antes acreedor de la madre Patria. Así son nos tras madres.

J. P.

La dignidad humana, la integridad del hombre y su libertad son valores eternos e intangibles.

A nadie le es lícito usar su libertad contra la unión, la fortaleza y la libertad de la Patria.

La Patria está encarnada en Franco, Caudillo salvador del pueblo.

Dr. CANO TORRES

PIEL, SIFILIS Y VENEREO
Plaza de Africa, 12, pral. izqda
Teléfono 547

CONSULTAS
DE 3 A 6 Y DE 8 A 9

Franco quiere lo que queremos todos y lo que hemos de ofrecerle siempre, en una disciplina rigurosa que busca y ha de alcanzar el glorioso destino de la Patria.

PROYECTASE UN ATENTADO CONTRA EL FERROCARRIL TANGER-FEZ

Tánger, 7

Nos informan de buena fuente que el llamado Cosme Sobrado Cossio (a) "Paulino", residente en ésta, ha pedido a Valencia cuatro dinamiteiros, con objeto de llevar a cabo un atentado contra el ferrocarril Tánger-Fez.

LA SEÑORA

Doña Antonia Jiménez Godoy

Ha fallecido a los 65 años de edad después de haber recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad.

R. I. P. A.

Su desconsolado esposo don Diego Navas Sedano, hijos doña Rosario, doña Juliana, don Félix y don Pedro, hermano don Francisco, sobrinos, primos y demás familia.

RUEGAN a sus amistades, una oración por su alma y asistan a la conducción del cadáver, que tendrá lugar hoy, a las 13:30 por rucyo favor les quedarán eternamente agradecidos.

Vivía: Jadú calle, 8.
El duelo se recibe en el Puente del Santo Cristo.
No se reparten esquelas.

Información general de Tetuán

La brillante ceremonia de ayer tarde en la Residencia S. E. el Gran Visir impone las insignias de Comendador de la Orden de la Mehdauia, ante las autoridades Superiores de la Zona, al Cónsul de Alemania en Tetuán, doctor Brosch

Discursos de Su Excelencia el Alto Comisario y del señor Cónsul de Alemania

A las seis de la tarde de ayer miércoles, según anunciamos oportunamente, se efectuó en la Residencia, ante las autoridades superiores del Protectorado, la brillante ceremonia oficial de la imposición de las insignias correspondientes al grado de Comendador de la Orden de la Mehdauia, al ilustrado Cónsul de Alemania en Tetuán doctor Brosch cuyas admirables dotes profesionales y particulares —hábil e inteligente diplomático y caballero y excelente amigo— se han hecho justamente acreedoras a la concesión de esta recompensa con que el noble Príncipe Muñey El Hassan, príncipe soberano de la Zona española de Marruecos, se hace eco del sentir popular de todos los sectores del Protectorado y rinde tributo de justicia a tan distinguido representante del Reich.

Dicho acto se desarrolló en el salón del Trono de la Alta Comisaría, en cuyas inmediaciones, aguardando la llegada de S. E. el Alto Comisario, se encontraba la plana mayor de las autoridades civiles y militares de la capital del Protectorado. Cuando el señor Belgbeder penetró en el lugar de la ceremonia, la banda de música de la Guardia Jalfiana rindió honores interpretando los himnos nacionales de España y de Alemania y el Jalfiano, que fueron escuchados en pie y brazo en alto por todos los oyentes. En el testero principal del Salón del Trono, a la derecha del Alto Comisario se situó el Cónsul de Alemania en Tetuán, señor Brosch y a su izquierda, S. E. el Gran Visir Sid Ahmed El Gannia, que os tentaba en este acto la representación de S. A. I. el Jalfia.

Entre las personalidades concurrentes a la brillante ceremonia recordamos a las siguientes: Secretario General de la Alta Comisaría, teniente coronel don Antonio Yuste; Cónsul de Italia, en Tetuán, señor Leonini; Vicecónsul de Portugal, señor Benmamán; Jefe del Estado Español en Tánger, doctor don Manuel Amieva; ministro de España en Tánger, don Juan Feche; Inspector de Aduanas del Protectorado, señor Noguerol; Cónsul de Portugal, señor Leonini; Cónsul de Alemania en Tetuán, señor Willi Wegener; su hijo Curt, funcionario de dicho Consulado; agregado a la embajada italiana en Tánger, que interinará el Consulado de Italia en Tetuán, durante la ausencia del señor Leonini; Presidente de la Audiencia, don José Soler; Representante del Ministerio Público, don Francisco Villarejo de Palange; Española Tradicionalista y de las Juntas de Fomento, don Arturo Laclaustra y don Angel Domenech, respectivamente; representante del Delegado de Hacienda, señor Robles Barba; asistente; Coronel Jefe de la Agrupación de Cazadores y Comandante Militar de la plaza de Tetuán, señor Recas; Jefe del Gabinete Diplomático de la Alta Comisaría, señor Temes; Interventor Regional de Tetuán, don Luis Barba; Comandante del Consulado de España, señor Culler, en representación del Cónsul, señor Stürner, asistente; Jefe del Partido nacional socialista alemán en Marruecos, señor Langemheim; Secretario del Partido Fascista en la zona, señor Calderón, acompañado de una distinguida representación del mismo; Jefe de la Sección de Interpretación, señor Tubau; Jefe de la Sección de Comercio, don Luis Barba; Comandante de las Fuerzas Armadas, ayudante de S. A. I. el Jalfia; Jefe de las Fuerzas Jalfianas, comandante don José Fonseca; Capitán ayudante de la Inspección, señor Cano; Jefe de Personal de la Secretaría General, señor Gar-

cia Freyre; Interventor señor Jiménez Muro; Capitán habilitado de la Alta Comisaría, señor Fuertes de Villavicencio; Capitán Castillo Potous, a las órdenes de S. E. el Alto Comisario, Jefe de la sección de Prensa y Propaganda de la Alta Comisaría capitán don Eduard Corbalán, señor Toledano; Jefes de los Cuerpos de la guarnición, Prensa local y regional etc.

Engalanaban el acto con su gentil presencia, distinguidas damas y señoritas alemanas, italianas y españolas de nuestra ciudad y de Tánger. Dió principio la ceremonia con la lectura en árabe por el Gran Visir, Sid Ahmed El Gannia, del dahir por virtud del cual y en premio a los grandes merecimientos que concurren en el doctor Brosch, S. A. I. el Jalfia se sirve concederle el título de Comendador de número de la Orden de la Mehdauia, vertiendo al castellano el texto de dicha disposición el jefe del Gabinete de Interpretación, don Emilio Alvarez Sanz Tubau. Seguidamente, el Gran Visir procedió a prender las insignias de dicha distinción sobre el pecho del doctor Brosch, al poco tiempo que transmitía a este la viva complacencia de S. A. I. al destacar de esta forma los magníficos servicios prestados por el Cónsul de Alemania a los intereses marroquíes, exteriorizando también su propia satisfacción al llevar a cabo la imposición de tan preciada condecoración.

Seguidamente hizo uso de la palabra, S. E. el Alto Comisario, don Juan Belgbeder, quien después de saludar a todos los presentes, manifestó que el acto de hoy tenía un doble carácter, una doble significación igualmente cordal y entrañable. Como homenaje fervoroso a Alemania, la gran nación que como el Ave Fénix, supo resurgir de las cenizas comunales, merecida a la pujante revolución nacional-socialista, y al genio constructor de Hitler, como muestra de personal estimación y cariño a su digno representante en Tetuán, el doctor Brosch, a quien S. A. I. con justos títulos y amables merecimientos acaba de nombrar Comendador de número de la venerable Orden de la Mehdauia.

Elogió el señor Belgbeder en términos muy expresivos la personalidad diplomática del doctor Brosch, inteligente, sagaz y competentísimo, y con respecto al actual histórico momento español, dijo que en la Alta Comisaría, a raíz de iniciarse el alzamiento nacional, quedó patentizada la fraternal amistad hispano-alemana que las circunstancias habían de estrechar después, poderosamente.

Añade que una lamentable dilación formularia impide que en la ceremonia de hoy se imponga asimismo la preciada condecoración de la Orden de la Mehdauia al canciller del Consulado de Alemania, señor Willi Wegener, que interinará dicha representación diplomática al iniciarse la cruzada redentora, y a su joven hijo señor Curt Wegener, un verdadero héroe, que entonces, a riesgo de su vida, realizó misiones difísimas y de importancia decisiva en la ciudad de Tánger.

Terminó con vivas a Alemania, a Hitler y a Marruecos, clamorosamente coreados por todos los presentes.

DISCURSO DEL CONSUL DE ALEMANIA

El doctor Brosch pronunció su discurso en un castellano correctísimo. Modestamente dice que lamenta muy de veras no poseerlo a fondo, para

Anuncio de venta

Acordada la venta libre de efectos procedentes de quiebra se admiten ofertas hasta el día 20 del corriente mes por el todo o parte de los efectos que a continuación se relacionan, y que se encuentran en la Ciudad de Larache.

Un barracón de madera y techo de urallita de 12 m. x 6.

Un id. y techo de urallita de 30 m. x 8'30.

Un lote de útiles y herramientas.

212 barras de hierro redondas de 26 x 12.

118 id. id. id. 24 x 12.

163 id. id. id. 24 x 10.

309 id. id. id. 22 x 12.

65 id. id. id. 22 x 10.

Las proposiciones deberán dirigirse a don Juan Marcos Morales, Ferreteria "Los Dos Leones", o al apartado de Correos núm. 36 en Tetuán.

Centro de Estudios marroquíes

Zona de Protectorado Español en Marruecos

AVISO

Se convoca a exámenes extraordinarios de árabe vulgar para todos aquellos, que habiendo estado matriculados en septiembre de 1936 o mayo-junio de 1937, deseen aprobar los cursos correspondientes a dicha matrícula.

Los exámenes darán comienzo el lunes día 20 del corriente a las seis de la tarde en el local de este Centro.

Tetuán 2 de septiembre 1937.

II AÑO TRIUNFAL.

El director,
Carlos Quirós

V.º B.º
El Inspector.

AVISO

Se pone en conocimiento del público en general, que en el Boletín Oficial de la Zona, correspondiente al día 31 de agosto último, se publica un concurso para proveer SEIS plazas de auxiliares administrativos provisionales, de las cuales, dos se rán provistas en personal femenino.

Posteriormente y en dicha publicación oficial se amplían otras SEIS plazas de igual clase, siendo otras dos de ellas cubiertas igualmente, en personal femenino.

Se advierte asimismo que todas las documentaciones deben radicar en esta Secretaría General, antes del 15 de actual.

Tetuán, 6 de septiembre de 1937.— **II AÑO TRIUNFAL.**

EL SECRETARIO GENERAL

Doctor J. Navarro Martínez

Enfermedades de los niños
Ex interno por oposición de la especialidad

Consultas: De 11 a 1 y de 5 a 6
General Sanjurjo, 10, entrepuerto
TETUAN

CAFE "LAS CAMPANAS"

El mejor de todos. Tueste diario
Almacenes M. CARRION
O'Donnell, 8
TETUAN



MACHARNUDO "LA RIVA"
Depositarío en Ceuta
AGENCIA PAUBLETT

Unica Exclusiva Sucursal de la Tintorería Catalana de Ceuta en Tetuán
Cardenal Cisneros, 8. Primera Frente a Correos y Telégrafos (Casa Baza)
Tintes sólidos, lavados en seco especialidad en tintes para Cardenal Cisneros número 8

¡Comerciantes! ¡Industriales!
¡Contratistas de obras, etc., etc.!

Aseguren su personal contra los riesgos de accidentes del trabajo en la Mutualidad Patronal

Mutua de Ceuta

Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, aparte de los múltiples beneficios directos que para Vd. representa el ser un asociado más de una Entidad que no persigue ningún fin lucrativo y si el de estar a cubierto de una obligación impuesta por la Ley con el menor coste posible

PRIMO DE RIVERA, 51
TELÉFONO, 8-9-3

Dr. LAZARRAGA

especialista de garganta nariz y oídos
Visita en Ceuta: Hotel Alhambra
Sábados y domingos: de 10 a 12

GRAN CAFE-RESTAURANT "ROMA"

Precio fijo y a la carta

Calle del Estatuto, 71
TANGER

ATENCION

PROPIETARIOS, CONTRATISTAS ARQUITECTOS, INGENIEROS

DISPONIBLE PARA ENTREGA INMEDIATA

Vigas de hierro, hierro-U, ángulo, planchas, vigas puente, hasta cuatro metros y carriles hasta 12 metros largo (de aprovechamiento) y todo de la mejor calidad, fermachín delgado, cables, etc.

Maderas en tablones y tablas, cuadrillos, propios para andamios, encofrados, y para la construcción (de aprovechamiento) buena calidad.

Traviesas para ferrocarril buenas, traviesas, de madera rot, ramajes.

Tubos y canales para conducciones, cunetas, arjaes, riego de huertas, existencias para entrega inmediata, diámetros de 10, 15, 20, 25, 30, 40, 50, 60 cm.

Insecticidas "Matatot" con uso de "Matatot", se hace desaparecer la mosca, chinches, garrapatas, arañas y toda clase de insectos y larvas siempre perjudiciales a la salud pública. Legia líquida "Pierrot" después de Hospital Militar haya retirado mil quinientos cincuenta litros, pueden venir de todos los cuerpos del Ejército, a retirar hasta terminar las actuales existencias con vales para una bombona de 75 litros, que se entregará gratuitamente; tráiganse los envases y el personal para envasar en casa de JOSE MAS CARLES

Llano de las Damas número 71
Teléfono, 56.

Compañía de Navegación "Tirrenia"

EL VAPOR ITALIANO "AVENTINO"

Saldrá de l puerto de Ceuta para los de Tánger y Sevilla el día 30 del corriente y para los de Génova, Palma de Mallorca y Almería el día 5 de Septiembre

Admite carga y pasajeros con billetes de primera, segunda y tercera clase para todos los antes mencionados puertos.

Para informes: DITTA ACHILLE PETERI
JOSE TRUJILLO ZAFRA E HIJOS
Calle 18 de Julio número 1.

RIQUISIMAS GALLETAS Mari-Trini POSTRE IDEAL

Anecdótico del Soldado

Me las tienen que dar estampilladas por Franco, si no como nada, porque no valer...

Hasta entonces no se dio cuenta el rojo, que el moro se estaba tomando el pelo.

En el hospital musulmán se registran anécdotas muy curiosas. Se hablan los enfermos de una a otra cama, en su lengua je que es incomprendible para nosotros.

La otra tarde en una visita que se hizo al hospital se trabó esta conversación sostenida a base de un lenguaje de mezcza lanza árabe y castellana, pero que dejaba flotando alguna comprensión.

Se le interrogó a un moro su estado de salud, y contestó que él estaba muy feliz por tener el brazo herido.

Cuando se le preguntaron las razones por lo que así sentía, dijo:

Yo estar contento no por tener la bala dentro del brazo, sino porque lo tengo tapiado y yo cuando ir a Telefónica de Madrid, mirar como cuando quitar la escayola quedar una cosa muy grande. Así tendré yo cuando quitarme el tapiado del brazo. Quedarme muy grande de para pelear mejor contra los rojos.

Esta es la característica que tanto dice de la ejemplar valentía, que pasa con letras de oro a la Historia de los pueblos.

Cerámica de los Castillejos

REPRESENTACION DE CEUTA
Ladrillos huecos y macizos.—Servicio directo
a pie de obra
Depósito: P. de África, 12, (bajo).—Teléfono, 7-0-3

Colegio de Ntra. Sra. del Pilar

TETUAN (MARRUECOS)
Se admiten alumnos

INTERNOS EXTERNOS
MEDIOPENSIONISTAS

La matrícula del internado es limitada, para informes señalarios de la DIRECCION.

GEMELOS ZEISS

GRANDES EXISTENCIAS
AGENCIA OFICIAL ZEISS

CASA ROS

CEUTA - TETUAN - LARACHE
Camoens 12. O'Donnell 12. Pasaje Teatro 1.
(Pida catálogo ilustrado que se le enviará gratis)

AVISO

El Monopole de Tabacos recomienda a los fumadores que rechacen los cigarrillos hechos con picaduras ordinarias de procedencia dudosa presentados en cajetillas de origen anónimo y que expendien ciertos desaparecidos intermediarios a los mismos precios a que se venden los buenos en el mercado. La mejor garantía para el fumador es la autenticidad de los productos, en que éstos vayan revestidos del precinto "Monopole de Tabacos".

La Unión y el Fenix Español

COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS
Fundada en 1864

Domificio legal: Valladolid, Edificio de su propiedad, calle del General Mola, número 1.
Seguros de INCENDIOS, COSECHAS, TRANSPORTES, ACCIDENTES y otros Ramos
Subdirector en Ceuta
LUIS UTOR GUERRERO

González de la Vega núm. 5. Teléfono núm. 1-47

CASA IBANEZ

Grandes Almacenes de tejidos y confección
LA CASA MAS SURTIDA
¡¡ULTIMAS NOVEDADES!!

¿QUERIS TOMAR UN CAFE EXQUISITO?

Tomad el que elabora
Constantino Cossio
General Sanjurjo, 2. CEUTZ

RAMON WEIL y HERMANO

DEPOSITARIO DE LA
CERVEZA "DAMM"
Fábricas de hielo.—Cámaras frigoríficas.—Agua carbónica y Jarabes

VERMOUTH MARTINI & ROSS
Sucursal en CEUTA. Casa Central: MELILLA
TELEFONO NÚMERO 280

La Espiga de Oro

Pan español, frances y Viena.—Especialidad en pan moro.—Pan caliente a todas horas
SERVICIO A DOMICILIO

Barrida de España, 110. Teléfono, 4-7-8
CEUTA

Continental
Neumáticos
con capas protectoras contra cambios de temperaturas
VENTAS AL POR MAYOR
Exclusiva para Marruecos Español y Ceuta
LA TECNICA
Ing E. Rudt
Apartado 8. Teléfono 136
General Prim 12
Continental TETUAN

¡Comerciantes! ¡Industriales!
¡Contratistas de obras, etc., etc.!

Aseguren su personal contra los riesgos de accidentes del trabajo en la Mutualidad Patronal

Mutua de Ceuta

Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, aparte de los múltiples beneficios directos que para Vd. representa el ser un asociado más de una Entidad que no persigue ningún fin lucrativo y si el de estar a cubierto de una obligación impuesta por la Ley con el menor coste posible

PRIMO DE RIVERA, 51
TELÉFONO, 8-9-3

Dr. LAZARRAGA
especialista de garganta nariz y oídos
Visita en Ceuta: Hotel Alhambra
Sábados y domingos: de 10 a 12

Vitabana Lacteado
Desayuno completo. - No necesita leche ni azúcar
SE PREPARA CON AGUA
Vitabana cacao y Vitabana vainilla
Antirraquitico. Superalimentado

Latas de 250 gramos neto pesetas, 3,00
Pida muestras y prospectos
De venta en farmacias, tiendas de comestibles y droguerías
REPRESENTANTE GENERAL:
Luis Ferrer
Soberanía Nacional, 60

Por telegrafo y radio

Contra nuestra España la hez internacional

Como una mentira nunca viene sola, a la que han lanzado los rojos sobre sus victorias en el frente de Aragón se encuentran otros que harán su camino, porque su propia calidad infirma la tierra el paso. Pero no es superfluo, ya que estamos obligados siempre a servir a la verdad, el llamar la atención sobre la patraña esa del "Ejército totalmente español" a que alude Prieto en su telegrama de felicitación a Prats, con sus habituales mala fe y desenfado, puesto que trata de fijar un contraste entre aquellas hordas y nuestras tropas, a las que atribuye cínicamente, no sabemos que vasallaje a potencias extranjeras.

Ya es peregrino espectáculo y huelga decir que es más repugnante aún que cosa curiosa, el de esas apelaciones al espíritu nacional y a la independencia de la Patria por parte de quienes, no solamente jamás poseyeron tan nobles nociones, sino que las negaron en inolvidables campañas y enseñanzas de todo orden y negándolas siguen, puesto que la causa de la República española está hundida por lo pronto a Rusia. Y consiguientemente, soldados, proyectos de Estado Mayor, material, todo en suma, en cantidad suficiente para dar color y tono de empresa extranjera, hacen ver a las gentes de ojos sanos que España, la nuestra, se bate contra venenosas organizaciones internacionales, masonería y comunismo.

Pero mientras voces oficiales y oficinas pregonan la calidad española de la soldadesca que sirve banderas rojas ajenas a España y alguno que otro pabellón republicano repudiado y vencido por los españoles de veras, mientras se canta, repetimos, la españolidad -- ¡qué sarcasmo! -- de los soldados marxistas, la realidad de los hechos nos dice, mejor dicho, nos confirma la revelación del gran secreto a voces, que ni ellos mismos son capaces de velar.

Estas pruebas vienen de la Prensa roja y en ella, dentro de llamativos recuadros, hallamos, primero el anuncio de un mitin en el Monumental Cinema, en honor de la brigada internacional. Y luego la referencia de este acto, en el que hablaban, entre otros, un representante de Izquierda Republicana -- Ossorio Tafall -- para confesar que gran parte de los éxitos republicanos -- palabras textuales -- se deben a Rusia.

¡Ah, vamos! El pueblo republicano y marxista debe sus mentidos triunfos a armas exóticas, a colaboraciones extranjeras de peso decisivo.

Y para que no se puedan atribuir a error las palabras de los oradores del Monumental Cinema, el cable trae la revelación plena y auténtica en el discurso pronunciado por el Presidente de Méjico, Lázaro Cárdenas, en la reapertura de la Cámara, no vacilando en proclamar su apoyo a la república de Valencia. Y llegando incluso a cifrar el valor de las armas vendidas a los marxistas de Valencia, nada menos que en cinco millones de dólares.

Más aún, si más hiciera falta, y no ciertamente en relación con los rusos, cuya presencia en los frentes, en la retaguardia, en los Estados Mayores y en los despachos oficiales constituyen una verdad de clavo pasado. Los checos, los belgas y los franceses no se quedan atrás en sus incorporaciones de voluntarios reclutados, como nadie ignora, en la hez de la sin Patria; parados que no quieren o no pueden volver a trabajar, inadaptables a todos los climas, fugitivos de todas las leyes, indeseables en una palabra.

Solamente por la frontera de Port Bou han pasado unos sesenta mil de esos voluntarios que el castigo de nuestro Ejército ha ido reduciendo a la mitad. Pero otros vienen a sustituirlos por el torcido camino del mercenario sin fé.

Cuando Rusia, comunicada en embajadores que asisten a los Consejos de ministros de Valencia, mediatiza la política, cuando aventureros y técnicos de sangre extranjera suplantando los mandos republicanos, cuando efectivos militares, íntegramente compuestos por asalariados que no son españoles, libran las batallas cuyo resultado escamotean o falsifican los Partes del ministerio de Defensa, cuando todo esto logra existencia real, corroborada por pruebas de todas clases, incluso la plena de la confesión propia, tienen la avilantez, Prieto y sus secuaces de pretender el prestigio de nuestras armas con la acusación de que las empuñan manos ajenas a la Patria.

La verdad nos hace libres y nuestra verdad, que nadie podrá desmentir, es que solo una veintena de batallones de legionarios italianos, perfectamente encuadrados en el conjunto orgánico de nuestro Ejército, cuyos mandos son todos nacionales pelean junto a nosotros, intuyentemente persuadidos de que al colaborar en la defensa de España luchan en pro de la civilización cristiana que a todos nos es común.

DE RADIO NACIONAL

Comentarios burlescos de actualidad

Emisiones rojas.

Vamos a conectar con la emisora de la Flota Republicana. (Aparece interpretando un caso tipo chotis).

Habéis oído camaradas, el día como titulado "Si al fin don Manuel se fuga, se va la mejor veje... chotis madrileño, original del "flamante" teniente Ortega.

Aquí es camaradas la emisora de la Flota Republicana, que flota de milagro, al servicio de los navegantes, mangantes y maleantes del Mediterráneo y de su gobierno "legítimo", en su emisión extraordinaria de la noche.

Atención, Plutón, después transmítanos la Plutón un mensaje cifrado.

Vamos a dar lectura del parte oficial de las operaciones de guerra, correspondiente al día de hoy.

PARTE OFICIAL. Centro. -- En el frente de Guadalajara, el enemigo dio dos golpes de mano sobre nuestras posiciones del río Tormes. Al primero y segundo nos sinaron, pero como no hay 2 sin 3, esperamos al tercero para caer sobre los "faciosos", pero como no lo intentaron tuvimos que replegarnos.

Se pasaron por la mañana tres legionarios con armamento y veinte kilos de dinamita. Estos desalmados hicieron que explotase su carga, volando las posiciones nuestras, en las que tuvimos 70 muertos.

pegan cada submio que nos mandan...

Sur del Tajo. -- Este frente del Tajo es el mas castigado. El al to mando se dispone trasladar el Tajo y sus márgenes, a tierras leales de Almería.

Sur. -- La artillería enemiga bombardeó nuestras posiciones de Sierra Colmena, y si persevera en su actitud estamos listos con estos cañones.

Este. -- Esto del Este está de primera. El enemigo para evitar que avanzemos, avanza, el empleando contingentes enormes y actuando por terreno abrupto. En estas circunstancias es fácil que se cansen y como nuestros valientes soldados están descansando, entonces reanudarán su heroica ofensiva.

Si los faciosos no maniobran como en Brunete, la victoria nuestra sería segura. De lo contrario la ofensiva será de ellos y nos pisarán el derecho de iniciativa, en cuyo caso denuncia remos el caso triste de que las naciones democráticas no aban donan. Entonces, en Ginebra el pilar de la Sociedad de las Naciones se caerá y se montará un cine.

Ejército del aire. -- La mujer que tan decididamente viene coadyuvando con las gloriosas alas de hierro de la república, para aplastar al bestial fascismo, la gemebunda castañrana hizo su aprendizaje y ha sido nombrada pilota.

En el frente de Aragón ha realizado su primer vuelo como ob servadora, acompañando a "Tormes Redondo". En un arriesgado viaje se desprendió, cayendo en las líneas enemigas. Redondo, apercebido del accidente tomó tierra en su base, narran

LA PANDILLA DE VALENCIA ROBA VARIAS FABRICAS

Valencia, 8. -- El ministerio de Hacienda y Economía ha dis usto la intervención de las siguientes industrias:

Sociedad Eléctrica Industrial de Albacete, Hidroeléctrica de Benito, Central Eléctrica de Vizcaya, Fábrica de Aceite de Cazorla (Jaén), Central Eléctrica de Nuestra Señora del Pilar (Albacete), Fábrica de Acel te de Cuevas de Vinroma y Mar chega Eléctrica S. A. (Albacete).

VARIOS MILITARES DE GILJON HAN SALIDO DE GILJON PARA BURDEOS

Burdeos, 8. -- De Giljón y con destino a este puerto, han salido en el espacio de 48 horas, el "Stanvold" con mil especien tas personas, el "Brawden", con mil doscientos y el "Es trangleone", con mil.

Por cierto que el Consulado de España roja ha sido avisado de que dichos refugiados, por lo precipitado de la salida hacen el viaje en malas condiciones, incluso de alimento, de lo que van muy escasos.

ROJOS ASTURIANOS QUE MARCHAN EN BLOQUE A VALENCIA Y TIENEN YA PERDIDA LA PARTIDA

Salamanca, 8. -- Los elementos asturianos, que con Amador Fernández han dirigido hasta ahora las comisiones de compras, se han marchado en bloque a Valencia, dando por perdida la partida.

Una interesante información publicada por el periódico inglés "Sunday"

POR ACUERDO DEL PARTIDO COMUNISTA BRITANICO REGRESARA EN ESTOS DIAS A LA GRAN BRETAÑA EL RESTO DEL BATALLON INGLES DE LA BRIGADA INTERNACIONAL

(POR TELEGRAFO)

Londres, 8. -- El diario "Sunday", del día 5, publica la siguiente información:

Los restos del batallón británico de la brigada internacional roja de España, serán evacuados y regresarán a nuestro país, dentro de breves días.

Esta decisión ha sido tomada por el partido comunista inglés como consecuencia del completo hundimiento de la moral de sus voluntarios.

Se dice que los oficiales que los mandan se encuentran con las mayores dificultades y que las deserciones son diarias.

Tres jefes del Batallón "Jack Cunningham, Fred Copeman y Jorge Aitken, han estado recientemente en Londres para gestionar el regreso, a pesar de que se ha dicho que el primero fué, en ocasión de la convalencia de heridas.

Ahora se ha sabido que uno de los jefes del partido comunista de Londres, ha recibido órdenes para arreglar el regreso del batallón, con la menor publicidad posible.

Durante la misa, unos desertores de la brigada internacional, han ido relutando sus andanzas por redacciones de periódicos. Hace tiempo, dos o tres por semana, presentábanse en las oficinas de estos diarios en

CRONICA DE ASTURIAS

El avance victorioso de las fuerzas de España

Por «El Tebib Arrumi»

A pesar del mal tiempo, que otra vez ha vuelto a cubrir de niebla la comarca asturiana, hemos continuado avanzando por el terreno más inverosímil, por lo abrupto que cabe imaginar. Nuevos soldados están en plena cordillera de Cuero, ver dadero amasijo de montañas y han ocupado ya los bravos resquetés y falangistas los picos que tienen cotas de mil cuatrocientos y mil quinientos metros de altura.

No obstante, el avance ha sido de mucha consideración porque hemos ocupado la Sierra Moreda y las célebres minas de Juncarea, prosiguiendo el avance para la corona ción de Peña Turbina.

Otra columna ha ocupado Lionin, Para, Bores y Peña Mellera Baja.

El enemigo a pesar de que

el terreno le invitaba a una resistencia sólida se ha presentado más flojo aún que en días anteriores.

Sigue en aumento el número de evadidos, con la particularidad de que ahora todos los que emigran a nuestro campo son ya mineros asturianos.

En homenaje a la Virgen de Covadonga, hemos saluado con una salva de veintidós cañonazos, al divisar el lugar en donde el Rey Pelayo, bajo la advocación de la Virgen derrotó a los sa rracenos. Pero además hay que señalar que estos veintidós cañonazos de honor han sido hechos con los grupos de cañones últimamente tomados al enemigo en Santander, y que desde estas peñas, están vomitando metralla contra los cobardes que los abandonaron.

LAS MINAS QUE LOS ROJOS TIENEN COLOCADAS EN LOS SECTORES CENTRICOS DE MADRID

(POR TELEGRAFO)

Salamanca, 8. -- Por persona que ha salido, recientemente, de Madrid y que merece en

terro crédito, se sabe que muchos de los principales edificios de Madrid se hallan minados, encontrándose entre ellos el Teatro Real, el Banco de España y la Casa de Correos, en donde existen, además, depósitos de municiones.

Se han colocado, también dos minas en la puerta del Sol; una, frente a Gobernación y otra, en la desembocadura de la calle de Preclados.

En la calle de Alcalá se han colocado, una frente al Casino de Madrid, otra, al lado de la Equitativa, y una tercera, frente al ministro de Instrucción pública.

Todas estas minas están conectadas, eléctricamente, con unos conmutadores que se encuentran en el ministerio de la Gobernación.

Esto demuestra que los rojos son, en su amor a Madrid, tan farsantes como en todo, pues, si para efectos de propaganda, se hizo la presidencia de Besteiro, una titlada Junta de Reconstrucción de Madrid, su intención aviesa y criminal, es la de arrasar la capital de España.

LLEGAN A BILBAO MUCHOS REFUGIADOS VASCOS QUE ESTABAN EN SANTANDER

(POR TELEGRAFO)

Bilbao, 8. -- Ha llegado un barco procedente de Santander, llevando a bordo una segunda expedición de vascos que se hallaban emigrados en dicha capital.

Desembarcaron en el puerto de Zorulloza, siendo atendidos es crupulosamente y haciendo un reconocimiento de billetes. También se hizo la clasificación para el campamento de Begoña, ellos quedaron instalados definitivamente.

Hasta la fecha se han cobijado a ocho mil emigrados, sin

provocar ningún conflicto ni alteración.

Se ha constituido una Junta protectora de la infancia, con la misión especialísima de coordinar los esfuerzos para llevar a cabo gestiones relativas a la repatriación de los niños artas provocar ningún conflicto ni al jos separatistas.

Existe gran entusiasmo ante la proximidad de las fiestas en honor de la Virgen de Begoña y en acción de gracias por la liberación total de Vizcaya.

HOLANDA DE AHORA EN ADELANTE DISPONDRA MAYOR VIGILANCIA EN SUS COSTAS

(POR TELEGRAFO)

Amsterdan, 8. -- De ahora en adelante, se vigilarán más

estrechamente las puertas de la costa holandesa, con motivo del incidente promovido por el barco rojo español "Aizkorni".

Este barco, por la noche y sin permiso de las autoridades del puerto de Rotterdam,

A bordo del barco se hallaban dos prácticos holandeses y los empleados del puerto, los cuales fueron llevados con los rojos españoles, viéndose obligados a abandonar el buque en alta mar.

Se da el caso de que la flota holandesa, ocupada actualmente en el servicio del control del Mediterráneo, y por esta razón no existen barcos de guerra para la vigilancia de sus costas.

Con el fin de impedir los incidentes como el señalado se estudia, actualmente, el proyecto de utilizar barcos para la vigilancia, que vayan armados.

Por último, se dice que se efectuará la rápida construcción de barcos guardacostas para el servicio de patrullero.

En el presupuesto de 1938, se consigna la cantidad necesaria para dicho servicio.

ANTE EL ANIVERSARIO DE LA FUNDACION DEL PARTIDO FASCISTA DE INGLATERRA

Londres, 8. -- El día primero de octubre, la organización, unión de nazistas B. N. británicos, celebrará varias reuniones en Londres y en los principales centros de Inglaterra, para festejar el quinto aniversario de la fundación del partido fascista en la Gran Bretaña.

Crónica internacional NUREMBERG

Cayó la cortina sobre el Congreso de Stugart, donde se reunieron millares de alemanes residentes en el extranjero, que volverán a sus hogares, con el sentimiento del más exaltado patriotismo y con el orgullo de la nueva Alemania, que como nueva Ave Fénix resurge de sus cenizas y se eleva potente y esplendorosa. Cayó esta cortina, decimos, para dar paso a otro Congreso, el del Partido Nacionalista de Nuremberg, donde de se reúnen alrededor de su Führer más de un millón de alemanes, llegados de todas partes, en más de mil doscientos trenes especiales.

Como nota simpática destacamos la llegada de 1.600 muchachos llegados a pie, de la Prusia Oriental, de donde salieron el 23 del pasado.

Estos muchachos han sido instalados en campamentos especiales, en varios miles de tiendas de campaña, donde funcionan las cocinas portátiles por centenares, destinadas a distribuir tres mil toneladas de víveres, mil de pan, cincuenta de chocolate, sesenta de mermelada, cien de café, y en esa proporción aceite, carne, pescado. Y además se calculan en siete mil los cerdos y mil quinientos los bueyes destinados al sacrificio para nutrir a esta muchachada.

Si damos estas cifras -- que asustarán a las amas de casa -- es para destacar el milagro del nuevo régimen alemán. No es extraño sin embargo en un hombre que hizo el milagro de librar a su pueblo de las cadenas del Tratado de Versalles, que ha colocado a Alemania a la cabeza de las potencias, que ha dado trabajo a todos los obreros, a pesar de la falta de las colonias que le fueron arrebatadas y la carencia de materias primas, con lo que esperaban algunas potencias democráticas poder dar un golpe mortal a la maravillosa industria alemana. Y apesar de esto ha triunfado sobre el comunismo. Y si ha sido capaz de esto, ¿cómo no iba a ser relativamente fácil, concentrar un millón de alemanes en Nuremberg?

Esto lo sabe Moscú, con rabia mal contenida. Y sabe, también, que sus bravatas para hacer fracasar la conferencia del Mediterráneo son igualmente inútiles.

Dentro de un par de semanas se anuncia la llegada a Alemania del Duce Mussolini y esto es lo que hace que sigan las estrategias soviéticas. Pero todas las naciones saben lo que Rusia pretende y a nadie coje desprevenido, con sus argucias. Y el faro de Nuremberg es luz radiante, que da idea de la potencia alemana para terminar con la lepra del Komintern.

ULTIMA HORA

El Canciller Nacional socialista de Nuremberg AYER SE DEDICO LA JORNADA AL SERVICIO NACIONAL DEL TRABAJO

Nuremberg, 9. -- (4:30 madrugada). -- El Congreso nacional socialista, que con tan extraordinaria animación se está celebrando en esta ciudad, se ocupó hoy, especialmente, del Servicio Nacional del Trabajo.

Más de treinta y ocho mil miembros del Servicio del Trabajo llegaron de todas las regiones desfilando ante el Führer. Los jóvenes en magnífica formación realizaron el desfile llevando las palas al hombro, entusiasmado su marcialidad no solo al pueblo alemán, sino también a los extranjeros, que en gran número, asisten al Congreso.

El Jefe del Servicio de Trabajo pronunció un discurso en el que, entre otras cosas, dijo:

Nuestros campamentos son una concepción de vitalidad espiritual de la nueva Alemania y va contra el materialismo. Para nosotros el trabajo no es una maldición, como en algunos países se califica, sino una bendición de Dios.

Luego el Canciller Hitler dirigió unas palabras a los muchachos del Servicio del Trabajo, diciéndoles:

Nos produce gran satisfacción saber que hoy y en el futuro, en producción tran generación, se llevará a Alemania esa arma pacífica de la pala. Con ello, con el trabajo, se logra una nueva garantía de la fortaleza alemana. Sería conveniente que otros pueblos pusieran la mirada en esto, para que vieran lo que ha conseguido en cuatro años un pueblo que trabaja con asiduidad, mientras que por otra parte nunca se dejará dominar.

EL SECRETARIO DEL ESTADO ESPAÑOL DON NICOLAS FRANCO INVITADO DE HONOR DEL FHURER

Munich, 9. (4:30 madrugada). -- Vía Roma ha llegado el Secretario del Estado Español, hermano de S. E. el Generalísimo Excmo. Sr. don Nicolás Franco.

Al medio día marchó en dirección a Nuremberg, donde es invitado de honor del Führer, en el Congreso del Partido Nacionalista.

Falange Española Tradicionalista y de las JONS, lleva al Estado el impulso de todos los que sienten la impaciencia de hacer de España un país rico y fuerte, capaz de continuar en el futuro el destino imperial propio de su pasado.

Este es el caso de que la flota holandesa, ocupada actualmente en el servicio del control del Mediterráneo, y por esta razón no existen barcos de guerra para la vigilancia de sus costas.

Con el fin de impedir los incidentes como el señalado se estudia, actualmente, el proyecto de utilizar barcos para la vigilancia, que vayan armados.

Por último, se dice que se efectuará la rápida construcción de barcos guardacostas para el servicio de patrullero.

En el presupuesto de 1938, se consigna la cantidad necesaria para dicho servicio.

¿Comprad "LA AMETRALLADORA"

Consta de 16 páginas y contiene 25 céntimos. Adquiere un ejemplar y con ello regalas dos a los del frente. En LA AMETRALLADORA colaboran las mejores plumas y los mejores dibujantes nacionales, delectando LA AMETRALLADORA contiene folletines, poemas, chistes, cuentos, teatro, historietas, parodias de Prensa y páginas a cuatro colores.

¿Cómo? Comprando el Semanario de los soldados "LA AMETRALLADORA" ¡Españoles de la retaguardia! ¡Cumplid co nun deber de patriotas!